





シネマジャーナル  
編集者  
穂曇 萌

# 『バルーン 奇蹟の脱出飛行』

## 手作りの熱気球で東ドイツ 脱出をめざした家族の実話

東西冷戦下の東ドイツ。手作りの熱気球で西ドイツへの亡命をめざした家族の脱出劇。実話をもとに描いたサスペンスドラマ。

1979年、東ドイツ・テューリンゲン州に住む電気技師ペーターとその家族。しかし、秘密警察シュタ



●7月10日、TOHOシネマズ シャンテ 他全国順次公開

ジは、落下した気球に残された医薬品からこの気球を作った者の捜査を始めた。東ドイツでのがんじがらめの生活から脱出し、自由な世界を夢見ていたペーターは、計画の失敗に落胆の色を隠せない。それにこのまま東ドイツに残るわけにもいかなかった。

妻と二人の息子に背中を押されたペーターは、元々一緒に脱出する予定だった親友ギュンターの家族と、新たな気球を作って脱出する決意をする。しかし、ギュンターが兵役を控えてい



# 『永山則夫 封印された鑑定記録』

著者：堀川 恵子 (講談社)

東京交通協力会労働組合 執行委員長 上村 武道

1968年に全国で4人が相次いで射殺される事件が発生し、社会に大きな衝撃を与えた。犯人は19歳の永山則夫であった。

彼は想像を絶する極貧に育ち、中学卒業後は集団就職の一員として上京し、働きながら夜学に通う少年だった。その彼がなぜ兇悪事

件を引き起こしたのか。著者は永山事件取材する中で、永山の肉声を録音した膨大な録音テープが存在することを知らされた。

このテープには、これまで知られていなかった永山の素顔や犯行へと至る心理状態が語られていた。そして、事件の背後には家族の複雑な関

係があることが浮かび上がる。徹底した調査と取材により、これまでの永山事件の「貧困ゆえの悲劇」というイメージを塗り替え、その奥行きを与えるものとなっている。

少年事件の厳罰化が進む現在、罪を犯してしまった少年にいかに向き合うべきなのかを考えさせられる。また同時に、絶望的な貧困、福祉行政の怠慢、家族の絆の断絶、社会からの孤立など、永山を犯罪へと向かわせたそれら多くの要因が、現代にも通ずる未解決



- 出身地 熊本県
- 組合歴 2005年 組合結成時 執行委員
- 2007年 書記次長
- 2008年 書記長
- 2020年 執行委員長
- 趣味 読書

死刑判断の「永山基準」を問うた前著、『死刑の基準』も併せて読まれることをお勧めする。

## 自治労大会(8月)、書面審議で開催 自治労臨時県本部代表者会議(6/5)

自治労本部は6月5日、臨時県本部代表者会議を開催。各県本部の代表者らはウェブ会議にて議論を行った。会議では、「2020春闘中間総括(案)」、「当面の闘争方針(案)」が提案。人事院勧告の取り扱い、「定年年齢の引き上げ」にかかる法案の取り扱いなどをめぐり議論が交わされた。

また、追加議案として「第93回定期大会の対応について」が提案され、新型コロナウイルス感染症の拡大に鑑み、8月26日～27日に予定されていた愛知県名古屋市での開催を中止し、「書面審議」とすることが確認された。

なお、臨時的な措置であることから、感染状況を勘案しつつ、10月以降の時期で臨時大会を開催し、一連の手続きへの最終的な承認を求めることとなった。

## 7月は安全衛生月間 全職場・全員参加の活動を

自治労は毎年7月を「安全衛生月間」と位置づけており、全職場・全員参加の安全衛生活動を進めている。そこで今年の主な課題について提起したい。

1つ目は、ハラスメント相談体制の強化である。6月1日よりパワー・ハラスメント防止のための事業主の措置義務等を定めた労働施策総合推進法が施行された。地方公務員についてはこの法律が適用されるため、今後各自治体においてパワー・ハラスメント防止

の課題であることを問うている。事件のその後に触れると、一審の地裁は10年を超える審理の上、永山に死刑判決を下したが、控訴審で高裁は無期懲役を言い渡した。しかし、検察の上告を受けた最高裁は、控訴審判決を破棄して事件を高裁に差し戻し、そこで永山は再度死刑判決を受け、97年に処刑された。

2つ目は、長時間労働の是正だ。そのためにまず、時間外労働の実態把握が重要である。現在、どの職場においても業務量の増加により、時間外労働の増加が深刻となっている。安全衛

生委員会で実態を報告させ、長時間労働や過労・ストレスの有無など職場の点検を行い、業務量に見合う人員の配置など必要な改善を求めていく取り組みが重要だ。

最後に、新型コロナウイルス感染症に対する取り組みである。自治体職場では、医療従事者をはじめとして、清掃、保育・学童などエッセンシャルワーカーの存在がある。職員と住民の命を守るため、職場環境の整備は喫緊の課題であり、労使一体となって取り組まなければならない。

コロナ禍の下でこそ、これら重点課題の達成にむけて取り組みを強化しよう。

自治労安全衛生月間スローガン

安全衛生月間 2020年7月1日～31日

安全衛生月間 2020年7月1日～31日

抱える悩み・仕事はチームで解決

出し合おう 知恵と工夫で 乗り越えよう

自治労は3月より7月の安全衛生月間にむけたスローガンを募集。全国から405点の応募があった。上記2点が入選し、本年のスローガンとなった。

# ろうきんアプリ

いつでも・どこでも・つなぐ・つながる

便利な機能が盛りだくさん

ろうきん普通預金口座のキャッシュカードをお持ちの方であれば、すぐにご利用いただけます！

中央ろうきん 2020年4月1日現在

〈中央ろうきん〉へ取次ぎをご希望の方は組合事務所まで  
商品・サービスの詳細については〈中央ろうきん〉営業店までお問い合わせください

ろうきんイメージモデル 高梨 臨

「App Store」、または「Google Play」から、「ろうきんアプリ」と検索していただき、「ろうきんアプリ」をダウンロードします。

App Store からダウンロード Google Play で手に入れよう

iPhone: App Store Android: Google Play

ろうきんアプリ 検索

※「iPhone」「App Store」「iOS」は、米国およびその他の国々で登録されたApple Inc.の商標または登録商標です。  
※「iPhone」の商標は、アイホン株式会社のライセンスに基づき使用されています。  
※「Android」「Google Play」は、Google LLCの商標または登録商標です。